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П
ервы й у част ок 
парка «Зелёная 
река» на терри-
т ори и бы вше-

го завода «Серп и молот» 
на Золоторожском Валу от-
крылся для посетителей.

— Уже сегодня парк мо-
жет посетить любой желаю-
щий, — сообщила председа-
тель Москомстройинвеста 
Анастасия Пятова. — Полно-
стью зона отдыха будет готова 
в 2025 году. Она займёт пло-
щадь 10 гектаров, то есть пя-
тую часть бывшей промзоны.

Парк создают в рамках стро-
ительства жилого комплекса. 
Сегодня москвичам доступна 
зелёная зона площадью 2 гек-
тара с пешеходными дорожка-
ми, детскими и спортивными 
площадками. Одним из цен-
тральных элементов здесь ста-
ла 30-метровая пергола из на-
туральной лиственницы. В 
детском секторе установлена 
семиметровая конструкция из 

натурального дуба с канатным 
лабиринтом, вокруг которого 
расположены батуты, каче-
ли «Гнездо» и площадки для 
развивающих игр. Главная до-
стопримечательность парка — 
мост на 11 опорах-чашах, куда 
высажены деревья и вьющий-
ся виноград. Такой дизайн 
опор создаёт эффект висячих 

садов. А под мостом располо-
жен амфитеатр. Там планиру-
ют открыть летний кинотеатр, 
лекторий, а также проводить 
концерты.

В парке установлены питье-
вые фонтанчики и оборудо-
ваны места для зарядки гад-
жетов.

Наталья ГОНЧАРОВА

Парк «Зелёная река» 
в районе Лефортово 
открылся для посетителей

Таблетки 
от бессонницы 
будут делать 
в Текстильщиках

Американская фарма-
цевтическая корпорация 
решила начать производ-
ство лекарственного пре-
парата для нормализации 
сна в технополисе «Мо-
сква». Об этом сообщил 
зам. мэра по экономиче-
ской политике Владимир 
Ефимов. 

— На территории тех-
нопарка созданы условия 
для размещения высоко-
технологичных произ-
водств, как российских, 
так и иностранных. Но-
вый цех увеличит коли-
чество рабочих мест в 
фармацевтическом кла-
стере на 40%, — пояснил 
Ефимов. 

По его словам, в год 
здесь будут выпускать 
около миллиона упако-
вок препарата. 

Валерий ПОПОВ

На дорогах ЮВАО сделали 
первую шумовую разметку

В лесопарке округа 
сфотографировали ласку

Фотограф-натуралист 
Алексей Стефанов в лесо-
парке «Кузьминки-Люб-
лино» заметил ласку. На 
фото хорошо видно, ка-
кие острые у неё зубы.

— Ласка — абсолютно 
бесстрашный зверёк, — 
рассказывает Алексей. — 
Если прийти на её охот-
ничью территорию, она 
обязательно подойдёт 
очень близко, чтобы по-
смотреть на того, кто её 

беспокоит. Тут-то и мож-
но сделать хороший кадр.

Любопытно, что имен-
но проделки ласки лежат 
в основе народных пове-
рий о том, что ночью до-
мовой ездит на лошадях и 
спутывает им гривы. Ла-
ска любит слизывать кон-
ский пот и, пробравшись 
ночью в конюшню, куса-
ет лошадей, крепко дер-
жась за гриву.

Алексей ТУМАНОВ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Незаконное летнее кафе снесли 
в парке «Кузьминки-Люблино»

Рабочие ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ЮВАО» демонти-
ровали нелегальную летнюю 
веранду, пристроенную к па-
вильону-кафе у Шибаевско-
го пруда. Об этом сообщил на-
чальник Городской инспекции 
по недвижимости Владислав 
Овчинский.

— Предприниматель органи-
зовал летнюю веранду площа-
дью порядка 80 квадратных ме-
тров без соответствующих раз-
решений, — рассказал он. — На 
ней поместилось пять столов.

Как пояснил Овчинский, у 
владельца кафе было разреше-
ние только на размещение не-
большого павильона. 

Сотрудники инспекции обна-
ружили нарушение во время об-
хода парка и потребовали осво-
бодить незаконно занятый зе-
мельный участок. Кроме того, 
хозяина кафе оштрафовали на 
50 тыс. рублей.

Незаконная веранда полно-
стью разобрана, вокруг кафе 
восстанавливают газон.

Иван ЮЖНЫЙ

Полиция Кузьминок за-
держала 28-летнего местно-
го жителя, подозреваемого 
в умышленном причинении 
тяжкого вреда здоровью. Он 
выстрелил в нового возлюб-
ленного своей бывшей подру-
ги — 42-летнего приезжего. 

— Молодой человек под-
караулил пару в подъезде и 
попросил соперника остаться 
«для разговора», — расска-
зывает представитель пресс-
службы УВД по ЮВАО Вик-

тория Оськина. — Затем вы-
стрелил в него из травмати-
ческого пистолета и убежал. 
Раненый мужчина сам позво-
нил в скорую, а медики вы-
звали полицейских. 

Стрелка искали два дня: 
он скрывался, но потом вер-
нулся домой, где и был за-
держан. Ему грозит до вось-
ми лет лишения свободы. 
Пострадавший находится в 
больнице.

Анна ЩЕРБИНИНА

Ревнивец из Кузьминок 
выстрелил в соперника

Опоры моста 
создают эффект 
висячих садов

На Рязанском проспек-
те, возле дома 99, стр. 4, 
сделали разметку, которая 
предупреждает водителей 
об опасном участке доро-
ги. Об этом «ЮВК» сооб-
щили в пресс-службе Цен-
тра организации дорожно-
го движения (ЦОДД).

— Шумовая разметка 
создаёт вибрацию в сало-
не автомобиля. Это повы-
шает концентрацию во-
дителя и побуждает его 
снизить скорость. Такая 
разметка — своего рода 

сигнал о том, что на этом 
отрезке пути нужно быть 
особенно внимательным, 
— рассказал представи-
тель ЦОДД.

Шумовые полосы в сто-
лице устанавливают в ме-
стах, где происходит боль-
шое количество аварий. В 
пресс-службе ЦОДД от-
метили, что такие же шу-
мовые полосы в Юго-Вос-
точном округе появятся 
на 8, 9, 10-м километрах 
МКАД.

Георгий КАЛИНИН
Около кафе восстанавливают газон

Ласка — бесстрашный зверёк
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Б
етонную фигуру 
заметили недав-
но во время обу-
стройства сквера 

«Богатырский» на улице 
Трофимова. Сначала, гля-
дя сквозь толщу воды, юно-
го морячка приняли за пи-
онера — характерный мор-
ской воротник рассмотрели 
уже на берегу. Теперь ста-
тую восстановят и поставят 
в «Богатырском» или где-
нибудь во дворе. Об этом 
сообщил член обществен-
ного наблюдательного со-
вета по благоустройству 
парка «Богатырский» глав-
врач ДЦ №3 Игорь Дягилев.

— Наша задача — добить-
ся реставрации этого па-
мятника и совместно с жи-
телями выбрать место, куда 
его поставить, — сказал он, 
— чтобы наши дети знали 
историю района. Благоу-
стройство парка «Богатыр-
ский» мы контролировали 
совместно с муниципаль-
ными депутатами Южно-
портового. А теперь жите-

ли просят, чтобы мы вос-
становили лодочную стан-
цию, которая была здесь в 
советское время. Будем ра-
ботать над этим.

Скульптуру подняли во-
долазы Мосводостока. Они 
провели целую операцию: 
обследовали находку под во-
дой (выяснилось, что у фигу-

ры нет головы), очистили её 
от ила и песка. А потом по-
догнали судно МС-1, пред-
назначенное для сбора мусо-
ра и подъёма из воды разных 
предметов. Зацепив статую 
краном-манипулятором, её 
подвезли к берегу. Под водой 
работал водолаз Марат Дим.

Вера ШАРАПОВА 

Со дна Кожуховского затона 
подняли статую моряка

При проезде двух уз-
ких тоннелей теперь ра-
ботает система «Умный 
светофор». Она распоз-
наёт подъехавший к тон-
нелю автобус и даёт ему 
приоритетный проезд. 

— На проезжей части 
Шоссейной улицы в ас-
фальт вмонтировали 
датчики. Они реагиру-
ют на появление авто-
буса и включают ему зе-
лёный свет для проезда 
по ближайшему тонне-
лю на Иловайской ули-
це. Такую же систему 
сделали в районе Люб-
лино, при движении по 
тоннелю между улицами 

Курской и Батайской, 
— рассказали в пресс-
службе Центра органи-
зации дорожного движе-
ния (ЦОДД). 

Время проезда по тон-
нелю на Батайской ули-
це сократилось в пять 
раз, а на Иловайской — в 
три раза. Раньше на све-
тофоре загорался крас-
ный свет вне зависимо-
сти от приближения об-
щественного транспор-
та. Теперь автомобили 
останавливаются толь-
ко тогда, когда надо про-
пустить автобус. 

Георгий 
КАЛИНИН

Умные светофоры установили 
в двух районах ЮВАО 

Тоннель между улицами 
Курской и Батайской

Скульптуру зацепили 
краном-манипулятором

Памятник установят 
в Южнопортовом районе

Началась отделка фасада нового 
здания детской школы искусств №58 
им. Глинки. Об этом сообщил руко-
водитель городского Департамента 
строительства Андрей Бочкарёв. 

— Строители приступили к монта-
жу фасадов и к черновой отделке, ве-
дутся работы по устройству теплосети 
и водопровода, — рассказал он.

Стены здания облицовывают кера-
мической плиткой светло- и тёмно-
коричневого цвета. Особенностью но-

вого корпуса школы искусств, распо-
ложенного на ул. Гурьянова, 83, стр. 1, 
станут арочные окна высотой от 13 до 
18 метров. Их изготовят из прочного 
витражного стекла. А справа от входа 
на уровне 3-го этажа появится нотная 
запись — отрывок из хора «Славься» 
из оперы Глинки «Иван Сусанин». 

В новом корпусе смогут заниматься 
до 600 детей в сутки. Открыть школу 
планируют в следующем году.

Олег ДАНИЛОВ

Музыкальную школу в Печатниках откроют в будущем году

Художница из Некрасовки примет участие 
в выставке в парке «Зарядье»

В парке «Зарядье» 15 ав-
густа откроется выставка 
художественных работ 
участников проекта «Мо-
сковское долголетие» под 
названием «Клавдия Се-
мёновна». Участие в ней 
примет представительни-
ца филиала «Некрасовка» 
ТЦСО «Жулебино» Свет-
лана Павлова.

Всю жизнь проработав 
бухгалтером, после вы-
хода на пенсию Светлана 
Борисовна увлеклась жи-
вописью.

— Я часто рисую пор-
треты знаменитостей, — 
рассказывает 59-летняя 
художница. — Лучше все-

го получается Анджели-
на Джоли. У неё крупные 
черты лица, их легко пе-
редать.

О художественных кур-
сах в рамках проекта «Мо-
сковское долголетие» пен-
сионерка узнала в ТЦСО и 
стала их посещать.

На одном из занятий 
ученики рисовали вме-
сто кистей… мягкими 
игрушками. Светлана 
Борисовна рисовала зай-
чиком. Её работа заняла 
1-е место и теперь будет 
представлять Некрасов-
ку на выставке в «Заря-
дье». 

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Светлана Павлова 
раньше была 
бухгалтером

Строительство детской школы искусств
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О
коло 17% горожан 
ничего не слыша-
ли о незаконных 
протестных ак-
циях, прошедших 

в первые выходные августа в 
центре столицы. Такой вывод 
после опроса жителей Москвы 
сделал ВЦИОМ. 

Люди тревожатся 
за детей

В отчёте социологическо-
го центра говорится, что 25% 
опрошенных затруднились 
дать оценку митингам и пике-
там, 17% москвичей вообще не 
слышали об акции протеста, а 
более половины не интересу-
ются подробностями протест-
ных действий. 

— Жители города считают, 
что в произошедших событиях 
виноваты сами участники не-
санкционированных митин-
гов. 38% жителей уверены, что 
митингующие намеренно за-
нимались провокациями в от-
ношении сотрудников право-

охранительных органов и вла-
сти, — отметили во ВЦИОМ.

При этом, по данным социоло-
гического исследования, жите-
лей столицы более всего беспо-
коил тот факт, что в несогласо-
ванные акции будут вовлечены 
их дети и внуки. 38% москвичей 
посчитали «митинги выходного 
дня» провокацией, а более 60% 
горожан одобрительно высказа-
лись относительно жёстких мер 
против участников несанкцио-
нированных акций. 

Почему браковали 
подписи 

В центре Москвы 27 июля и 
3 августа прошли несогласо-

ванные акции. Их организа-
торами стали политики, ко-
торые не смогли собрать по-
ложенное по закону количе-
ство подписей москвичей для 
регистрации кандидатами на 
выборах в Московскую город-
скую думу. В основном Мос-

горизбирком отказал в реги-
страции тем кандидатам, у 
которых в подписных листах 
были подписи уже умерших 
людей, а также лиц, которые 
не обладают избирательным 
правом, в том числе иного-
родних. 

По данным ВЦИОМ, боль-
шинство опрошенных москви-
чей, а точнее 54%, выразили со-
гласие с действиями избира-
тельных комиссий, отказавших 
в регистрации кандидатам, до-
пустившим нарушения.

Андрей ТОМЦЕВ

17% 
опрошенных 
об акции 
протеста 
не слышали

Волновались за детей и внуков
ВЦИОМ провёл 
опрос москвичей

В Олимпийском учебно-
спортивном центре «Крылат-
ское» на гребном канале со-
стоится финальный этап чем-
пионата Москвы по боевому 
развёртыванию.

— Соревнования среди 
подразделений Московско-
го гарнизона пожарной охра-
ны по боевому развёртыва-
нию мы проводим с 1992 года. 
Они посвящаются памяти бо-
лее 80 пожарных и спасате-
лей, погибших при исполне-
нии служебного долга, — рас-
сказал на пресс-конференции 
начальник службы пожаро-
тушения ГУ МЧС России по 

г. Москве Юрий Жуковский. 
Он сообщил, что програм-

ма соревнований включает в 
себя нормативы, применяемые 

в повседневной деятельности 
пожарных: надевание боевой 
одежды пожарного, прокладка 
магистральных линий, подъём 

на 4-й этаж учебной башни по 
штурмовой лестнице, работа с 
ручными стволами.

Соревнования обещают 
быть зрелищными.

— Развернём выставку по-
жарно-спасательной техники 
как ретро, так и нового поко-
ления, — сказал Юрий Жуков-
ский. — Установим площадки 
для занятий воркаутом, про-
ведём спортивные конкурсы, 
мастер-класс по оказанию пер-
вой помощи. Желающие смогут 
покататься на вейкборде и вейк-
сёрфе, а также послушать вы-
ступления артистов. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

в префектуре   >>

На территории округа 
снесут объекты 
самостроя

Ликвидировать все 
объекты самостроя и не 
допускать нового неле-
гального строительства 
на территории Юго-
Востока столицы при-
звал глав управ префект 
ЮВАО Андрей Цыбин.

Как сообщил в ходе 
доклада на координа-
ционном совещании 
по вопросам комплекса 
городского хозяйства на 
территории округа зам. 
префекта Андрей Кры-
санов, на сегодняшний 
день с начала 2019 года 
в округе было выявле-
но 230 объектов само-
строя: 91 из них — ка-
питальные постройки, 
остальные 139 — нека-
питальные. Самоволь-
ные строения выявляют 
как сотрудники район-
ных управ, так и специ-
алисты столичной Гос-
инспекции по недви-
жимости. Причём боль-
шинство обнаруженных 
объектов самостроя уже 

демонтировали: часть — 
сами собственники по-
мещений (после вру-
чения им соответству-
ющих предписаний), 
остальные — силами 
префектуры ЮВАО. 
При этом Андрей Кры-
санов отметил работу 
ГБУ «Автомобильные 
дороги ЮВАО», кото-
рое может выполнить 
демонтаж зданий раз-
ной сложности.

Подводя итоги обсуж-
дения, префект Андрей 
Цыбин призвал глав 
управ эффективнее вы-
являть объекты само-
строя на своих террито-
риях.

— Необходимо зани-
маться этой работой си-
стематически и активно, 
чтобы выявить и ликви-
дировать все объекты 
самостроя на Юго-Вос-
токе столицы, — подчер-
кнул он. 

Наталья 
ГОНЧАРОВА

На ВДНХ пройдёт форум 
«Город образования-2019»

Делегации из 50 стран 
мира и 80 регионов России 
подтвердили своё участие 
в Московском международ-
ном форуме «Город обра-
зования», который пройдёт 
с 29 августа по 1 сентября 
в павильоне №75 ВДНХ. Об 
этом сообщил программный 
директор форума, директор 
Московского центра качества 

образования Павел Кузьмин 
на пресс-конференции, про-
шедшей в столичном Депар-
таменте образования и нау-
ки при поддержке информа-
ционного центра Правитель-
ства Москвы. 

— По состоянию на 8 авгу-
ста у нас зарегистрировались 
800 иностранных гостей. Мы 
понимаем, что к началу фору-

ма их, наверное, будет боль-
ше, — сказал он.

Ключевыми событиями фо-
рума станут открытый педа-
гогический совет, Междуна-
родная конференция руково-
дителей систем образования 
стран и городов мира, а так-
же Международная конфе-
ренция «Школьное образо-
вание XXI века: формирова-

ние и оценка гибких компе-
тенций». Столица представит 
гостям свои образовательные 
проекты: «Московская элек-
тронная школа», «Инженер-
ная графика», «Конструиро-
вание и программирование», 
предпрофессиональные клас-
сы, виртуальная экспозиция 
школьных музеев.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

В Крылатском проведут соревнования 
спасателей и пожарных

Соревнования обещают быть зрелищными
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Т
рамплины спорт-
комплекса на 
Воробьёвых го-
рах будут соот-

ветствовать стандартам 
Международной феде-
рации лыжного спорта 
(FIS). Это позволит про-
водить здесь междуна-
родные соревнования.

На Воробьёвых горах 
расположен уникальный 
спортивный комплекс 
для занятий зимними 
видами спорта. Первые 
трассы для катания на 
лыжах и на санках здесь 
появились ещё в 1900 
году. Сейчас на терри-
тории спорткомплекса 
продолжаются работы 
по благоустройству.

— Старые горнолыж-
ные трамплины снесе-
ны, и прямо за нашей 
спиной разворачива-
ется стройка. Появят-
ся два спуска, два гор-
нолыжных трамплина, 
которые будут соответ-
ствовать международ-
ным требованиям. Здесь 
же будут построены три 
горнолыжных склона, 
спортивная школа и це-
лый ряд других объек-
тов, — рассказал Сергей 

Собянин в ходе осмотра 
комплекса.

Раньше на территории 
готовили только профес-
сиональных спорт сменов, 
здесь занимались многие 
олимпийские чемпионы 
по горным лыжам и по 
прыжкам с трамплина. 
В будущем по просьбам 
горожан это место станет 
доступно для всех жела-
ющих.

— Задача — сделать это 
уникальное место для 

всех москвичей и для 
гостей открытым, что-
бы любой человек мог 
прийти сюда покатать-
ся. Поэтому мы создаём 
дополнительные пунк-
ты проката, зоны ожи-
дания, инфраструкту-
ру, которой люди будут 
пользоваться, — сказал 
руководитель компа-
нии-инвестора Нико-
лай Диваков.

За вход посетителям 
платить не придётся, а 
наряду с платными бу-
дут организованы и бес-
платные занятия.

Завершить строитель-
ство и благоустройство 
планируется в 2020-2021 
годах.

На Воробьёвых горах 
появятся лыжные трассы, 
зиплайн и трамплины

Спортивные объекты 
будут доступны 
для всех желающих

В середине августа нач-
нётся продажа старых ука-
зателей с разных станций 
столичного метро. Купить 
их можно будет в инфор-
мационном центре на 
станции метро «Тушин-
ская» с 8.00 до 20.00.

— Для продажи, как и в 
прошлый раз, подготов-
лено два типа указателей: 
несветовые и световые. 
Среди них лайтбоксы с 
надпи сями «Нет прохода», 
«Выход в город» и с назва-
ниями улиц, разводящие 
указатели с перечислени-
ем станций и другие. Мы 
обращаем внимание, что в 
этот раз предварительного 
бронирования на сайте пе-
ред продажей не будет, — 

сообщили в пресс-службе 
Московского метрополи-
тена.

Цена указателя зависит 
от состояния лайтбокса, 
его изношенности и исто-
рической ценности.

Это уже вторая волна 

продаж: первая состоя-
лась в декабре прошло-
го года. Тогда был прове-
дён опрос в соцсетях ме-
тро: 84% участников под-
держали идею. Всего было 
продано более 350 лайт-
боксов.

В метро пройдёт распродажа 
старых указателей

Хозяева домашних жи-
вотных теперь могут за-
писать своих питомцев на 
приём к ветеринару или 
вызвать специалиста на 
дом с помощью мобиль-
ного приложения «Госус-
луги Москвы». Ранее та-
кая услуга была доступна 
только на портале mos.ru.

— Это простой и удоб-
ный способ. При этом ус-
лугой могут воспользо-
ваться владельцы не толь-
ко кошек и собак, но и 
рыб, рептилий, кроликов, 
попугаев и других домаш-
них любимцев, — расска-
зали в пресс-службе Де-
партамента информаци-
онных технологий г. Мо-
сквы.

Записать питомца к ветеринару можно 
в приложении «Госуслуги Москвы»

Южный дублёр Куту-
зовского проспекта вме-
сте с улицей Генерала До-
рохова и проектируемым 
проездом станет новой 
вылетной магистралью. 
Об этом сообщил зам. 
мэра Москвы Марат Хус-
нуллин.

— Южный дублёр Ку-
тузовского проспекта 
улучшит транспортную 
доступность инноваци-
онного центра «Сколко-
во», железнодорожной 
станции Матвеевская, 

будущего транспорт-
но-пересадочного узла 
«Аминьевское шоссе», 
станции метро «Мин-
ская», микрорайона Се-
тунь и будущей жилой 
застройки района Рамен-
ки, — сказал он.

Магистраль соединит 
МКАД, Северо-Запад-
ную хорду, Южную рока-
ду, улицы Мосфильмов-
скую и Минскую, Тре-
тье транспортное кольцо 
(ТТК), Бережковскую на-
бережную.

Дополнительные оста-
новочные пункты Щу-
кинская и Марьина роща 
откроются на Рижском 
направлении Московско-
го центрального диаме-
тра (МЦД-2) Подольск — 
Нахабино, сообщил глав-
ный архитектор столицы 
Сергей Кузнецов.

— Всего на Рижском на-
правлении МЦД-2 будет 11 
остановочных пунктов. 
Ключевые разместятся 
в центре города. Прежде 
всего в районе Рижского 
вокзала, где пересекутся 
сразу три Московских цен-
тральных диаметра, — ска-
зал Сергей Кузнецов.

По его словам, из круп-
ных остановок также мож-
но выделить станцию Дми-
тровская, где планирует-
ся сдвижка платформы.

Напомним, Москов-
ские центральные диа-
метры (МЦД) — новый 
вид транспорта, кото-
рый объединит формат 
пригородных электри-
чек и метро, создав фак-
тически систему назем-
ного метро.

Диаметры будут про-
ходить Москву насквозь, 
в то время как обычные 
электрички имеют конеч-
ную остановку на вокза-
лах. МЦД-1 (Одинцово 
— Лобня) и МЦД-2 (На-
хабино — Подольск) гото-
вятся к открытию в конце 
2019 года.

Позднее планирует-
ся запустить маршру-
ты МЦД Зеленоград — 
Раменское, Апрелевка 
— Железнодорожный и 
Пушкино — Домодедово.

Новая скоростная магистраль 
свяжет ТТК и МКАД 

Строительство нового трамплина 
на Воробьёвых горах 

Услугой могут 
воспользоваться 
владельцы не только 
кошек и собак, 
но и других животных

В прошлый раз продали 350 вывесок

На Рижском направлении 
МЦД-2 добавят 
ещё две остановки

По материалам портала mos.ru
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В
о з м о ж н о с т и 
для лучевой 
диагностики 
в столичных 
п о л и к л и н и -

ках выйдут на качествен-
но иной уровень. В ходе 
встречи мэра Москвы 
Сергея Собянина с врача-
ми-радиологами и экспер-
тами по вопросам разви-
тия лучевой диагностики 
было сообщено о решении 
внедрить повышенный 
стандарт оснащения со-
ответствующим оборудо-
ванием всех городских по-
ликлиник для взрослых, а 
также полностью перейти 
на цифровые технологии 
при проведении радиоло-
гических исследований.

Сократилось 
время ожидания 

Встреча состоялась 7 
августа в городской по-
ликлинике №191. Имен-
но на базе этой поликли-
ники был создан первый в 
столице референс-центр, 
в котором сосредоточены 
самые передовые диаг-
ностические технологии 
и работают ведущие экс-
перты в области морфоло-
гии, иммуногистохимии, 
компьютерной и магнит-
но-резонансной томогра-
фии. Всё цифровое обо-
рудование головной по-
ликлиники и её филиалов 
объединено в единую сеть 
с Научно-практическим 
клиническим центром ди-
агностики и телемедицин-
ских технологий. Это по-
зволило значительно уве-
личить эффективность 
диагностических иссле-
дований и в несколько раз 
сократить время их ожида-
ния: теперь оно составляет 
не более одного дня про-
тив семи, которые требо-
вались до внедрения но-
вой модели радиологиче-
ской службы.

Как отметил в ходе 
встречи со специалиста-
ми Сергей Собянин, с учё-
том полученного опыта в 
Москве будет качествен-
но улучшена доступность 
современных радиологи-

ческих методов диагно-
стики различных забо-
леваний, в том числе он-
кологических. Благода-
ря масштабным закупкам 
нового оборудования бу-
дет не только обновлена 
уже имеющаяся мораль-
но и физически устарев-
шая аппаратура, но и по-
явится возможность ос-
настить рентгеновскими 
установками все филиалы 
поликлиник для взрослых, 
где для этого есть техниче-
ские условия.

Новый повышенный 
стандарт, который будет 
внедрён в Москве, пред-
полагает единое оснаще-
ние современной диагно-
стической аппаратурой 
всех взрослых поликли-
ник. 

Рентген-аппарат 
и маммограф 
в каждом филиале

В каждой головной 
взрослой поликлинике 
устанавливаются рентге-
новский компьютерный 
томограф, магнитно-ре-
зонансный томограф, 
рентгеновский денсито-
метр (аппарат для выяв-
ления патологии костной 
ткани), а также маммогра-
фы, в том числе с функци-
ей томосинтеза, которая 
позволяет создать трёх-

мерное изображение всей 
груди для скрининга ран-
них признаков рака мо-
лочной железы.

Ключевым нововведени-
ем нового стандарта станет 
установка рентген-аппара-
та и маммографа в каждом 
филиале взрослой поли-
клиники, что позволит вы-
полнять массовую диагно-
стику максимально близко 
к месту жительства. 

В детских поликлини-
ках и в городских больни-
цах планируются модер-
низация и плановая заме-
на оборудования лучевой 
диагностики. 

Кроме того, принято 
решение полностью от-
казаться от аналогового 
оборудования и заменить 
его цифровым. Для это-
го будет закуплено око-
ло 500 единиц современ-
ной диагностической тех-
ники, включая почти 300 
рентген-аппаратов, свыше 
100 маммографов, более 60 
аппаратов компьютерной 
и магнитно-резонансной 

томографии. Всего в мо-
сковских больницах и по-
ликлиниках работают бо-
лее 1600 единиц обору-
дования для лучевой ди-
агностики (ангиографы, 
компьютерные и магнит-
но-резонансные томо-
графы, рентгенологиче-
ские установки и другие), 
из них 167 — в Юго-Вос-
точном округе. 

Всю технику 
подключат 
к единому сервису

В ближайшей перспек-
тиве — завершение цифро-
визации в области лучевой 
диагностики в городских 
больницах и поликлини-
ках. Вся техника будет под-
ключена к единому радио-
логическому информаци-
онному сервису (ЕРИС), 
в «облаке» которого будут 
храниться все результа-
ты исследований, сделан-
ные в московских больни-
цах и поликлиниках с по-
мощью методов лучевой 

диагностики — КТ, МРТ, 
рентгеновских и других. 
ЕРИС станет платформой 
для создания электронных 
систем анализа медицин-
ских изображений («ком-
пьютерного зрения»), дей-
ствующих на основе техно-
логий искусственного ин-
теллекта. Это значительно 
облегчит работу врачей лу-
чевой диагностики, помо-
гая распознавать различ-
ные патологии, особенно 
на ранних стадиях.

Сейчас к ЕРИС подклю-
чено 139 диагностических 
аппаратов в 64 медицин-
ских организациях. С мо-
мента запуска сервиса по-
ступило около 2 млн ис-
следований.

После подключения к 
ЕРИС цифровой диагно-
стической аппаратуры 
всех городских больниц 
и поликлиник (ещё свы-
ше 1100 единиц оборудо-
вания) ежегодно в общую 
сеть будет загружаться бо-
лее 10 млн результатов ис-
следований. Планируется, 
что это произойдёт к кон-
цу 2019 года.

Всё это позволит управ-
лять службой лучевой ди-
агностики в режиме ре-
ального времени: специа-
листам будут доступны 
данные о загруженности 
тяжёлой медицинской 
техники в масштабе города 
и отдельных учреждений, 
о технических проб лемах 
и т.п. Это позволит опера-
тивно распределять пото-
ки пациентов, обеспечи-
вая равномерную загруз-
ку оборудования и сокра-
щение времени ожидания 
исследований.

Результаты 
будут точнее

С учётом положитель-
ного опыта городской по-
ликлиники №191 в Мо-
скве будет создан единый 
центр экспертной оценки 
(референс-центр) — голов-
ная организация, обеспе-
чивающая единые стандар-
ты лучевой диагностики в 
городских больницах и по-
ликлиниках.

Для врачей лучевой диаг-
ностики такой центр ста-
нет круглосуточной экс-
пертной поддержкой при 
проведении первичных и 
повторных описаний, экс-
пертных заключений, ана-
лиза качества выполнения 
и интерпретации исследо-
ваний. По сложным случа-
ям можно будет получить 
экспертный совет узкого 
специалиста.

Для пациентов же созда-
ние референс-центра бу-
дет означать повышение 
качества и результативно-
сти исследований. Благо-
даря двойному контролю 
при оценке результатов 
будет практически сведе-
на к нулю вероятность не 
заметить злокачественное 
новообразование или иную 
патологию. Кроме того, от-
падёт необходимость идти 
за результатом: пациент и 
его лечащий врач получат 
описание в электронном 
виде сразу после того, как 
оно будет готово.

В дальнейшем планиру-
ется внедрить персонифи-
цированный учёт доз, по-
лучаемых пациентами, что 
позволит сделать рентге-
нологические исследова-
ния ещё более безопасны-
ми. К тому же благодаря 
общей базе данных паци-
енту не придётся повторно 
проходить обследование, 
если оно было сделано ра-
нее, так как у врача любой 
медицинской организации 
будет доступ ко всем изо-
бражениям и описаниям.

Новый сервис, преимуще-
ства которого москвичи мо-
гут уже ощутить, — возмож-
ность получения результатов 
КТ и МРТ по электронной 
почте. Для этого необходи-
мо оформить подписку в 
«Личном кабинете» на пор-
тале mos.ru. На электронную 
почту придёт письмо, в ко-
тором будут протокол иссле-
дования и ссылка для скачи-
вания изображения иссле-
дования вместе с програм-
мой для просмотра снимка 
(пока она работает только 
на базе операционной си-
стемы Windows).

Игорь МАКАРОВ

Все рентген-аппараты 
станут цифровыми

Планируется внедрить 
персонифицированный 
учёт доз облучения, 
получаемых пациентами

В городской поликлинике №191

m
os

.ru

В поликлиниках округа полностью обновят оборудование для лучевой диагностики
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Б
ыть здоровым 
не только фи-
зически, но и 
психически — 
неотъемлемое 

условие гармоничного 
развития и комфортного 
существования любого 
человека. Современный 
житель большого города 
ежедневно сталкивает-
ся с массой проблем, ко-
торые отражаются на его 
эмоциональном состо-
янии: стресс на работе, 
сложности в отношени-
ях, поиск себя, эмоцио-
нальное выгорание, воз-
растные кризисы, другие 
тяжёлые жизненные си-
туации.

Мегаполис вызывает 
стресс

Москва — город с очень 
стремительным ритмом 
жизни, сосредоточивший 
в себе огромные возмож-
ности и огромную ответ-
ственность, и не у каждо-
го получается легко спра-
виться с такой нагрузкой 
самостоятельно. Очень 
важно иметь возмож-
ность вовремя обратиться 
к специалисту и получить 
квалифицированную по-
мощь. Он выслушает и по-

может взглянуть на ситуа-
цию со стороны. Решение 
личностных проблем, ко-
торые возникают у каждо-
го из нас на разных этапах 
жизни, становится гораз-
до проще, когда человек к 
ним подготовлен и знает, 
как вести себя в том или 
ином случае. 

Помогут бесплатные 
лекции

Теперь жители наше-
го округа получили уни-
кальную возможность со-
вершенно бесплатно посе-
щать интересные и очень 
полезные лекции по раз-
личным психологическим 
аспектам жизни горожа-
нина. Каждый будний 
день на площадке, рас-
положенной рядом с па-
вильоном «Здоровая Мо-
сква», проходят открытые 
лекции профессиональ-
ных психологов, которые 
помогут вам достичь гар-
монии, счастья и лучшего 
понимания себя.

Психологи Москов-

ской службы психоло-
гической помощи насе-
лению с 16 до 18 часов 
по будним дням прово-
дят консультации, по-
свящённые определён-
ной теме. В понедельник 
обсуждается душевное 
здоровье, во вторник — 
общение и конфликты, 
среда посвящена отноше-
ниям в семье, четверг — 
личностному развитию, а 
тема пятницы — любовь 
и нелюбовь. После окон-
чания открытой беседы с 
психологом каждый по-
сетитель может подойти 
и тет-а-тет задать инте-
ресующий его вопрос и 
получить персональную 
консультацию.

В нашем округе посе-
тить бесплатные консуль-
тации психологов мож-
но на площадках недале-
ко от павильонов «Здоро-
вая Москва» в сквере им. 
Ф.Полетаева и в парке «Пе-
чатники». Актуальное рас-
писание смотрите на сайте 
Департамента здравоохра-
нения г. Москвы.

Привычка 
к здоровой жизни

Здоровье — одна из 
важнейших ценностей 
человека. Качество жиз-
ни любого человека не-
разрывно связано с тем, 
как он себя чувствует и 
насколько доволен сво-
им состоянием. Главная 
задача программы «Здо-
ровая Москва» — сфор-
мировать у жителей сто-
лицы привычку придер-
живаться здорового обра-
за жизни.

Напомним, что всего 
в городских парках и зо-
нах отдыха работают 46 
медицинских павильо-
нов «Здоровая Москва», 
а рядом с 13 из них про-
водятся мероприятия по 
различным видам ак-
тивности: спортивные 
занятия, мастер-клас-
сы, лекции о здоровом 
образе жизни и многое 
другое. Павильоны от-
крыты каждый день до 
конца лета без переры-
вов и выходных, поэто-
му любой желающий мо-
жет выбрать удобное для 
себя время для прохож-
дения диспансеризации.

Игорь 
МАКАРОВ

Бесплатные 
психологические 
консультации 
проходят в ЮВАО

Посетить 
их можно по 
будням в сквере 
имени Фёдора 
Полетаева 
и в парке 
«Печатники»

советы доктора

М ног ие па ц иен-
ты, особенно пожи-
лые, жалуются на про-
блемы с позвоночни-
ком. Но надо помнить, 
что позвоночник мож-
но, как говорят врачи, 
«сделать» в любом воз-
расте. Он может быть 
гибким и мягким. Что-
бы уменьшить риск за-
болеваний позвоночни-
ка, надо с детства зани-
маться профилактикой, 
вырабатывать прямую 
осанку. 

Если у вас уже есть 
проблемы с позвоноч-
ником, необходимо за-
ниматься специальной 
гимнастикой, но делать 
это надо предельно ак-
куратно, под присмо-
тром врачей лечебной 
физкультуры, которые 
работают у нас в поли-
клиниках. Обратитесь 
к ним — они покажут 
нужный вам комплекс 
упражнений, направ-
ленный на шейный, 
грудной, поясничный 
отделы. Упражнения 
выполняются по прин-
ципу сверху вниз: вна-
чале совершаете вра-
щение шеей в разные 
стороны, потом разми-
наете грудной и пояс-
ничный отделы. Даже 
одного такого сеанса в 
день будет достаточно 
для достижения гибко-
сти позвоночника.

Очень полезно плава-
ние. При плавании вы-
тягивается весь позво-
ночник, оно особенно 
рекомендовано людям 
с противопоказаниями 
для занятий в спортза-

ле или страдающим от 
лишнего веса. Таким 
пациентам тяжело за-
ниматься гимнастикой 
на обычной опоре, на 
земле. 

Важно корректиро-
вать особенности ра-
боты и отдыха. Не сто-
ит находиться подолгу 
в одной и той же позе, 
положение тела во вре-
мя работы необходи-
мо менять. После часа 
работы стоит сделать 
10-минутный перерыв 
для активных движе-
ний: ходьбы по комна-
те, приседаний, рабо-
ты руками, поворотов 
шеи. Конечно, стоит 
отказаться от курения 
и алкоголя, которые уг-
нетают процесс косте-
образования, избегать 
излишков сахара, ве-
дущих к избыточному 
весу и, как следствие, 
к дополнительной на-
грузке на позвоночник.

Игорь Дягилев, 
главный врач 

диагностического центра №3

Как сохранить 
позвоночник гибким 
в любом возрасте

По пятницам обсуждают 
тему «Любовь и нелюбовь»

ре
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

Лекция психолога
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Не надо стричь 
газон под ноль

 Галина Чубакова, хи-
мик-технолог, 
ул. Жигулёвская, 12, 
корп. 4:

— Пре-
жде все-
го хочется, 
чтобы га-
зоны около 
шести кор-
пусов наше-
го дома 12 косили реже. Тра-
ву срезают так низко, что оста-
ются видны одни проплешины. 
Дайте траве прорасти! Пусть у 
наших домов будет симпатич-
но. И конечно, не надо парко-
вать машины на газонах, как 
это делают некоторые соседи!

Подросткам —
тренажёры, 
собаководам — 
площадку

 Елена Колина, инже-
нер-экономист, 
ул. Окская, 18, корп. 1:

— У нас в 
микрорайо-
не нет спор-
тивных сна-
рядов для 
детей 12-
14 лет. Есть 
футбольная 
площадка и даже футболь-
ное поле, есть шикарный ка-
ток, но тренажёров для под-
ростков просто нет. Всё-таки 
им надо не только мяч гонять, 
пусть развивают мускулатуру! 
Ещё в нашем 115-м квартале 
много собачников, и им очень 
нужна площадка для выгула 
своих питомцев. 

Живая 
изгородь — 
это красиво 
и практично

 Анна Баженова, швея, 
ул. Жигулёвская, 15, 
корп. 1:

— Мне всё 
очень нра-
вится в на-
шем районе! 
Единствен-
ное, чего хочу 
я и мои сосе-
ди, — чтобы наш газон от до-
роги чем-то прикрыли. Раньше 
был заборчик, который убрали. 
Пусть его не будет со стороны 
двора, но на улице ограждение 
необходимо. Иначе автомоби-
листы ставят машины на газо-
не. Было бы просто прекрасно, 
если бы вдоль газона высадили 
живую изгородь.

Записал Иван СЕРГЕЕВ
Фото: Ярослав Чингаев

мнения >>

Б
лагоустройство дво-
ра домов 110, корп. 
3, и 116, корп. 1, 
на Волгоградском 

проспекте по программе 
«Мой район» выполнили с 
учётом пожеланий жителей. 
Об этом сообщила главный 
специалист отдела ЖКХ 
управы Кузьминок Татьяна 
Павлюк.

— На портале «Активный 
гражданин» люди сами вы-
брали, какие именно игро-
вые комплексы, качели, ла-
вочки они хотят видеть на 
двух детских площадках в 
своём дворе, — рассказала 
Татьяна Павлюк.

В результате на одной из 
площадок появился спор-
тивно-развивающий ком-
плекс «Космос». Он пред-
ставляет собой многогран-
ник для лазания, его панели 
украшены изображениями 
галактик, туманностей и 
планет. 

На соседней площадке — 
аттракцион «Комета». Паути-
на из тросов находится вну-
три металлических дуг, кото-
рые формируют образ летя-
щего небесного тела. 

Также на площадке уста-
новили аттракцион-балан-
сир, шестиместную кару-

сель, песочницу и «косми-
ческую» палатку, в которую 
малыши забираются по на-
клонной плоскости, а вы-
ходят, скатываясь с неболь-
шой горки. 

Иван БАКЛАНОВ

Игровые 
комплексы 
жители 
выбрали 
сами

В Кузьминках установили 
космические детские площадки

На Есенинском буль-
варе устроили районный 
праздник «Большой обед». 
Жители Кузьминок вы-
шли на улицу, чтобы вме-
сте приготовить огром-
ную пиццу и угостить ею 
всех желающих. 

Праздник посетила об-
щественный деятель Еле-
на Николаева. 

— У меня есть свой се-
крет пиццы: я всегда ис-
пользую корнишоны и 
крымский лук, — сказа-
ла она. — День соседей 

— это удивительная воз-
можность научиться про-
водить время вместе.

Любители шахмат по-
участвовали в турнирах.

Мастер-класс для гостей 
праздника провёл между-
народный гроссмейстер 
Анатолий Карпов.

Он отметил, что юные 
шахматисты из Кузьминок 
показывают высокий уро-
вень: не так давно в фина-
ле Кубка Москвы многие из 
них заняли призовые места. 

Артур ГУТМАНОВИЧ

На Есенинском бульваре  
приготовили пиццу 
и сыграли в шахматы 
с Карповым

Анатолий Карпов оценил высокий уровень шахматистов 
из Кузьминок

Создание качествен-
ной городской среды — 
одна из задач програм-
мы «Мой район». В скве-
ре на Симоновском Валу, 
напротив дома 9, зарабо-
тал оригинальный фон-
тан в виде влюблённой 
пары под зонтом. 

— Сделать такой фон-
тан предложили жите-
ли во время обществен-
ных обсуждений благоу-

стройства сквера, которое 
мы провели этим летом, 
— рассказал глава управы 
района Сергей Никитин.

В честь открытия фон-
тана для жителей устрои-
ли праздник: гостей уго-
щали мороженым и слад-
кой ватой, детей развле-
кали ростовые куклы, 
выступили артисты. 

— Очень рада, что у нас 
рядом с домом появился 

такой интересный фон-
тан,— поделилась впе-
чатлениями москвичка 
Ольга Лапочина с Си-
моновского Вала. — Да 
и сам сквер стал намно-
го ухоженнее и красивее. 

Этим летом здесь при-
вели в порядок дорож-
ки, отремонтировали ас-
фальт, установили лавоч-
ки и высадили деревья.

Артур  ГУТМАНОВИЧ

В Южнопортовом открыли 
романтичный фонтан

Детская площадка во дворе 
на Волгоградском проспекте
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В честь открытия фонтана
для местных жителей 
устроили праздник
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Частные образователь-
ные организации откры-
ты практически во всех 
округах Москвы. Воспи-
танники частных школ и 
детских садов составляют 
2,8% от общего числа обу-
чающихся в системе сто-
личного образования.

Мэр Москвы Сергей 
Собянин на встрече с ру-
ководителями частных 
образовательных орга-
низаций объявил о повы-
шении нормативов бюд-
жетного финансирования 
частных школ и детских 
садов с 1 сентября.

С нового у чебного 

года нормативы финан-
сирования частных об-
разовательных органи-
заций увеличат до раз-
меров нормативных за-
трат на школьников для 
государственных школ, 
участвующих в реализа-
ции пилотного проекта 
по развитию общего об-
разования в Москве. Та-
ким образом, объём суб-
сидий в частной школе на 
одного обучающегося по 
программам начального 
общего образования со-
ставит 125 тыс. рублей в 
год, основного общего 
образования — 140 тыс. 

рублей, среднего обще-
го образования — 160 
тыс. рублей. В дошколь-
ной группе полного дня 
на одного воспитанни-
ка в возрасте до 3 лет бу-
дет приходиться 166 тыс. 
рублей, в возрасте от 3 до 
5 лет — 170 тыс. рублей, 
в возрасте от 5 лет — 176 
тыс. рублей. Таким обра-
зом, объём субсидий вы-
растет более чем в пять 
раз.

Повышение нормати-
ва позволит негосудар-
ственным образователь-
ным учреждениям обе-
спечить достойный уро-

вень заработной платы 
педагогов, а также рас-
ширить социальные про-
граммы. 

Напомним, что част-
ные образовательные 
организации полностью 
интегрированы в мо-
сковскую систему обра-
зования. Учащиеся  при-
нимают участие в олим-
пиадах, чемпионатах 
профессионального ма-
стерства, демонстриру-
ют образовательные ре-
зультаты, сопоставимые 
с результатами учащихся 
государственных школ в 
олимпиадном движении. 

Правительство Москвы увеличит 
объём субсидий частным образовательным 
организациям с 1 сентября

Наши школьники 
завоевали Гонконг и Париж
Юные москвичи стали регулярно побеждать на международных олимпиадах

В 
Москве за по-
следние годы 
построено ре-
кордное ко-
личество но-

вых школ и детских са-
дов, причём большин-
ство из них строят по 
уникальным проектам. 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на 
встрече с руководителя-
ми негосударственных 
учебных заведений, кото-
рая прошла на прошлой 
неделе в частной «Хоро-
шёвской школе» на ули-
це Народного Ополчения.

До конца года 
сдадут пять 
новых школ

Москва последователь-
но развивает сферу обра-
зования. По словам мэра, 
с 2011 по 2018 год в столице 
построено 88 школьных 
зданий и 240 детсадов. В 
планах на ближайшие три 
года строительство ещё 42 
школ и 39 детских садов.

Так, до конца этого года 
планируют ввести в экс-
плуатацию новые школы 
в Солнцеве, Нагатинском 
Затоне, Бескудниковском, 
Орехово-Борисове Юж-
ном и Куркине. У каждой 
из них будут свои особен-
ности. Так, в школе в На-
гатинском Затоне появят-
ся учебные мастерские, 

радиоузел и дикторская. 
В школе Орехово-Борисо-
ва Южного будут кабине-
ты для лабораторных прак-
тикумов, художественного 
и музыкального образова-
ния, большой физкультур-
но-спортивный блок и зона 
для опытов с теплицей.

В местах плотной за-
стройки при строитель-
стве образовательных 
учреждений применя-

ют новые подходы. Так, 
в Куркине достраива-
ют школу-трансформер: 
блок начальных классов 
можно перепрофилиро-
вать в детский сад. 

Нет в учебнике? 
Есть в электронной 
библиотеке

Важную роль в разви-
тии столичного обра-

зования играет проект 
«Московская электрон-
ная школа» (МЭШ). Это 
огромный сервис для 
учителей и учеников, ко-
торый включает более 12 
тысяч интерактивных 
приложений, 121 элек-
тронное учебное посо-
бие, сценарии уроков и 
многое другое. С его по-
мощью можно готовиться 
к экзаменам, делать пре-
зентации и проекты. 

В этом году в систему 
МЭШ загрузили данные 
о ветеранах, которые на-
чали собирать москвичи 
в рамках нового проекта 
«Москва — с заботой об 

истории». Напомним: лю-
бой желающий может пе-
редать документы и вещи 
времён Великой Отече-
ственной войны в Глав-
архив города через цен-
тры «Мои документы». 
Полученные данные пу-
бликуют в электронном 
архиве МЭШ под хэш-
тегом #главархив. Недав-
но библиотека пополни-
лась документами о вось-
ми Героях Советского Со-
юза, включая Александра 
Космодемьянского, брата 
легендарной разведчицы.

Лучшие в мире 
по физике, биологии 
и географии

Новые подходы в обра-
зовании дают свои пло-
ды: московские школьни-
ки регулярно становятся 
победителями олимпиад 
по самым разным пред-
метам. Совсем недавно 
ученица московской шко-
лы №1518 Лада Антонова 
завоевала золотую медаль 
на 16-й Международной 
географической олимпи-
аде в Гонконге. А на 51-й 
Международной олимпи-
аде по химии в Париже зо-
лото завоевали сразу трое 
одиннадцатиклассников-
москвичей. На междуна-
родных олимпиадах по 
биологии и по математи-
ке московские школьни-

ки завоевали пять меда-
лей — две золотые и три 
серебряные. По физике у 
москвичей четыре золота. 
И всё это новости только 
одного лета!

Летом — 
образовательные 
программы

Ну а для школьников, 
которые летом остаются 
в городе, столичные об-
разовательные учрежде-
ния проводят массу ин-
тересных образователь-
ных программ, к тому же 
бесплатных. Например, 
в Московском дворце 
пионеров в рамках про-
екта «Профильная чет-
верть» школьники этим 
летом посещали занятия 
по астрономии, архитек-
турному моделирова-
нию, мультипликации и 
по другим направлениям. 

С 1 июля по 2 авгу-
ста в летней компьютер-
ной школе «Киберлето» 
на базе Морского цен-
тра им. Петра Великого 
250 школьников учились 
программированию и ди-
зайну компьютерных игр, 
занимались киберспор-
том.   

Записаться на все го-
родские программы и ме-
роприятия можно на пор-
тале mos.ru.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Московская электронная 
школа включает 12 тысяч 
интерактивных приложений

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970

m
os

.ru

С помощью проекта «Московская электронная школа» можно делать презентации
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Н
а днях в квар-
тиру жите-
ля района 
Люб лино по-
звонила не-

знакомая женщина. Она 
представилась сотрудни-
цей пожарной службы и 
предложила проверить 
противопожарное состо-
яние квартиры…

«Просто пошла 
в другую квартиру»

«Юная леди в костюме 
слесаря-водопроводчи-
ка не по размеру и с удо-
стоверением, купленным 
в переходе, изъявила же-
лание проникнуть в квар-
тиру и что-то там обезопа-
сить, — пишет Алексей в 
интернет-сообществе рай-
она Люблино. — Я не пу-
стил. Она пошла в другую 
квартиру». 

Ситуацию прокоммен-
тировал начальник Управ-
ления МЧС по ЮВАО ГУ 
МЧС России по г. Москве 
Николай Шестаков.

— Настоящие пожар-
ные в квартиры жителей 
для проверок не заходят, 
— сказал он. — Мы прове-
ряем соблюдение правил 
пожарной безопасности в 
местах общего пользова-
ния — в подъездах, под-

валах, на чердаках — со-
вместно со специалистами 
управляющих компаний, 
например ГБУ «Жилищ-
ник». В квартирах мы ни-
каких осмотров не прово-
дим.

Николай Шестаков до-

бавил, что сотрудники 
МЧС могут работать толь-
ко в составе комиссий, ко-
торые обследуют кварти-
ру, когда она, например, 
чрезмерно захламлена.

— Если посторонний че-
ловек представляется по-

жарным и просит пустить 
его в квартиру, делать это-
го не стоит, — советуют в 
окружном Управлении 
МЧС. — Можно спросить 
его фамилию и позвонить 
нам по телефону (495) 349-
6478, чтобы уточнить ин-
формацию. За это время 
«пожарный», скорее все-
го, сам уйдёт.

В Интернете сейчас ча-
сто обсуждают подобные 
случаи. Большинство 
людей не пускают лже-

пожарных в квартиру. А 
тем, кто пустил, незва-
ные гости настоятельно 
предлагали купить дат-
чики дыма. Якобы скоро 
они станут обязательны-
ми для всех.

Для пожилых 
родственников 
заранее напишите 
нужные телефоны

В пресс-службе УВД по 
ЮВАО пояснили, что у та-
ких «проверяющих» впол-
не может быть как липо-
вая корочка, так и удо-
стоверение официаль-
но зарегистрированной 
фирмы, в названии кото-
рой есть слова: «пожар-
ный», «энерго» или «газ». 
Но к МЧС, «Мосэнерго», 
«Мосгазу» такие люди от-
ношения не имеют и про-
верять что-либо не вправе.

— Для пожилых род-
ственников лучше заранее 
выписать номера телефо-
нов окружного Управления 
МЧС, управляющей компа-
нии, «Мосгаза», «Мосводо-
канала», чтобы при появле-
нии незнакомцев они могли 
туда позвонить, — советует 
представитель пресс-службы 
УВД ЮВАО Виктория 
Оськина. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Представители МЧС 
проверяют только места 
общего пользования

С прохожего 
в Текстильщиках 
сорвали рюкзак 
с фотокамерой

В полицию Текстильщи-
ков обратился 28-летний 
москвич. На Волгоградском 
проспекте на него напали 
двое незнакомцев и сорва-
ли с его плеч рюкзак с фото-
аппаратом стоимостью 140 
тыс. рублей. Происшествие 
попало в кадр уличных ка-
мер видеонаблюдения. Гра-
бителей задержали, это при-
езжие 20 и 24 лет. Сейчас 
они находятся под стражей. 
Похищенную технику налёт-
чики успели продать.

Сидящего 
в машине 
ограбили 
на 60 млн рублей

Следственное управле-
ние УВД по ЮВАО завер-
шило предварительное рас-
следование дела по обвине-
нию троих мужчин в разбой-
ном нападении. Установлено, 
что они напали на мужчину, 
сидевшего в машине, ото-
брали у него около 60 млн 
рублей и уехали на автомо-
биле в неизвестном направ-
лении. Сейчас грабители за-
держаны. Уголовное дело по 
статье «разбой» передано в 
Лефортовский районный суд.

В лефортовском 
хостеле 
остановили 
поножовщину

В полицию поступил вы-
зов в один из хостелов в Ле-
фортове: администратор со-
общил о конфликте между 
гостями, который перерос в 
поножовщину. Ранения полу-
чили двое молодых мужчин. 
Буйного постояльца задержа-
ли прибывшие полицейские. 
Возбуждено уголовное дело.

Вера ШАРАПОВА 

хроника  >>

В двери жителей округа продолжают звонить подозрительные люди

Настоящие пожарные 
по квартирам не ходят

24
30

С начала года в округе про-
изошло 544 пожара. Это на 
21,2% меньше, чем за анало-
гичный период прошлого года. 

— С января по 10 июля 2019 
года в ЮВАО при пожарах по-

гибли 13 человек и травмирова-
ны 32. Пожарные спасли 188 че-
ловек и 320 эвакуировали. Мате-
риальный ущерб по сравнению с 
аналогичным периодом прошло-
го года снизился втрое, — сооб-

щил начальник Управления МЧС 
по ЮВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве Николай Шестаков. 

Большая часть пожаров про-
исходит в жилых зданиях из-за 
неосторожного обращения с 

огнём. Причиной беды может 
стать непотушенный окурок. 
При курении, особенно в посте-
ли, стоит быть внимательным. 

Не загромождайте пути эва-
куации, приквартирные холлы 

и подступы к пожарным шка-
фам. Не перегружайте электро-
сеть одновременно включённы-
ми приборами и не оставляйте 
их без присмотра.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Пожаров в округе стало меньше
Се

рг
ей

 К
ор

су
н
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В  
на шем ок ру-
ге есть люди с 
большим серд-
цем: они берут в 

свои семьи детей-сирот с 
инвалидностью. И у них 
получается совершить 
невозможное.

Например, одна из мам 
огромными усилиями по-
ставила на ноги десяти-
летнего сына с ДЦП. Дру-
гая воспитала чемпионку 
по лёгкой атлетике, удоче-
рив девочку без ноги. Сей-
час пятнадцатилетняя де-
вушка бегает на протезе. 
Но стоит ли говорить, 
сколько житейских труд-
ностей встаёт перед таки-
ми семьями! Им помогает 
благотворительный фонд 
«Волонтёры в помощь де-
тям-сиротам».

Записать к врачу 
и устроить в балет

Для каждого ребёнка-
инвалида, которого опе-
кает фонд, составляют 
план реабилитации: ког-
да купить коляску, прове-
сти курс массажа, когда 
готовиться к операции… 
Выполнять план помога-
ют волонтёры-кураторы. 

Один из волонтёров — 
Наталия Махно из Ря-
занского района. Уже 
год она помогает семьям 
с детьми-инвалидами.

— Я всегда на связи с 
приёмными родителя-
ми, — говорит Наталия. 
— Если ребёнка нуж-
но показать врачу, мама 
звонит мне, а я догова-
риваюсь с одной из кли-
ник — парт нёров фонда. 
Могу помочь маме и на 
приёме: переодеть малы-
ша, помочь провезти ко-
ляску… Заранее подби-
раю инвалидные кресла и 

другие приспособления, 
которые фонд собирается 
покупать. Например, не-
давно искала для одного 
ребёнка специальную на-
кладку на сиденье кресла.

Бывают у Наталии и не-
стандартные задачи. Сей-
час она пытается устроить 
трёхлетнюю подопечную 
в… балетную школу. У ма-
лышки врождённый по-

рок суставов. Приёмная 
мама и фонд занимаются 
лечением: у девочки есть 
шансы на восстановление 
и на нормальную жизнь. 
А она мечтает о балете! И 
как хобби он ей по силам, 
даже принёс бы пользу. Но 
на занятия пока нет денег. 

Каждой маме 
нужна поддержка

Наталия по образова-
нию психолог. 

— Моя помощь очень 
важна: мамам с особыми 
детьми нужны и лишние 
руки рядом, и «менед-
жер», который позвонит 
в поликлинику, сэконо-
мив её время. И конечно 
же им требуется психоло-
гическая поддержка.

Наталия говорит, что 
волонтёрство отнимает 
у неё не так много вре-
мени. Она успевает ра-
ботать (сейчас у неё дет-
ская студия телевидения) 
и воспитывать двух дочек. 
При этом у неё есть ощу-
щение, что она приносит 
людям большую пользу.

Если вы хотите присо-
единиться к волонтёрам, 
можно заполнить анкету 
на сайте фонда «Волонтё-
ры в помощь детям-сиро-
там» otkazniki.ru или позво-
нить по тел. (495) 789-1578.

Вера ШАРАПОВА 

Вы можете 
помочь родителям 
детей-инвалидов

Давайте поможем друг другу!
Газета «Юго-Восточный курьер» в новой рубрике «Доброе дело» рассказывает о волонтёрах 
и о просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. 
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»).

Мамам трудно 
одним справляться 
с повседневными 
заботами

Нужны волонтёры 
для сопровождения мам 
с детьми в поликлинику

В храме на Волжском 
собирают канцтовары для детей 
из многодетных семей

До 19 августа в храме 
Святого благоверного кня-
зя Андрея Боголюбско-
го на Волжском бульваре 
проходит благотворитель-
ная акция «Семья помога-
ет семье». Можно принести 
канцтовары для школьни-
ков или пожертвовать сред-
ства на их закупку. Помощь 
пойдёт многодетным и ма-

лоимущим семьям. Канц-
товары приносите в дом 
причта (1-й этаж).

— Так как акцию мы про-
водим впервые, не знаем, 
каков будет отклик, — рас-
сказывает настоятель храма 
иерей Пётр Краев. — В пер-
вую очередь помощь будет 
направлена прихожанам, 
нашим подопечным. Если 

соберём больше, чем необ-
ходимо им, то поможем и 
другим. В храме ведут отчёт 
о пожертвованиях, поэтому 
вы всегда сможете узнать, на 
что пошли ваши деньги.

Полина КУДРЯВЦЕВА

Подробности 
благотворительной акции 
по тел. 8-926-566-1584

Наталия Махно 
(слева) со своими 
подопечными 

Детский дом 
в Тверской 
области ждёт 
волонтёров

Добровольцы из Не-
красовки вместе с еди-
номышленниками из 
других городов помог-
ли с ремонтом детско-
му социально-реаби-
литационному цен-
тру в посёлке Оленино 
Тверской области. На 
доброе дело их собрал 
Сергей Кузнецов — ли-
дер добровольческого 
движения «Единство». 
Волонтёры планирова-
ли покрасить детскую 
площадку, но из-за по-
годы пришлось огра-
ничиться работами в 
здании: выкрасили два 
лестничных пролёта.

Кроме того, волон-
тёры привезли в центр 
игровой комплекс с 
горками и лесенками. 
Малышам он понра-
вился.

— Я бросил клич в 
Интернете, — говорит 
Сергей, — пошли ре-
посты, собрались люди 
из Москвы и из разных 
городов Подмосковья. 
С центром мы дружим 
второй год: привозим 
подарки и вещи для 
детей и нужное в хо-
зяйстве — краску для 
ремонта, бумагу для 
принтера…

Движение «Един-
ство» постоянно соби-
рает гуманитарную по-
мощь для семей в труд-
ной ситуации и для дет-
ских домов. Вы тоже 
можете помочь — одеж-
дой, средствами гигие-
ны (шампунь, мыло, 
стиральный порошок). 
А сейчас, перед шко-
лой, очень нужны те-
тради, ручки, каран-
даши и любые другие 
канцтовары. Связать-
ся с Сергеем Кузнецо-
вым и его единомыш-
ленниками можно в 
группе «Волонтёрское 
движение «Единство» 
vk.com/total_help.

Вера ШАРАПОВА
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

У подъезда в Выхине 
понизили ступеньку 
и сделали пандус

Дерево разрослось 
и сильно наклони-
лось. Теперь ветки 

опасно нависают над прово-
дами и над крышей остано-
вочного павильона. Просьба 
срочно обрезать ветки.

Наталья Михайловна,
ул. Шоссейная, 5

Развесистое дерево на-
ходится на расстоянии не-
скольких метров от оста-
новки у дома 5 на Шоссей-
ной, однако его раздвоен-
ный ствол с множеством 

веток нависает над пави-
льоном.

— В настоящее время 
проведена обрезка веток 
дерева, мешавших элект-
ропроводам и нависавших 
над крышей остановочного 
павильона, — сообщили в 
управе района Печатники. 

Вера 
КАЗАНСКАЯ

Управа района Печатники: 
ул. Шоссейная, 86, 
тел. (495) 354-2808. 
Эл. почта: UpravaPechatniki@
mos.ru. Сайт: pechatniki.mos.ru

На Шоссейной обрезали 
мешавшие ветки

 У подъезда две недели назад 
сделали ступеньки. Сту-
пенька очень высокая, жи-

тели очень мучаются. Тяжело спу-
скаться детям и пожилым инвали-
дам. Просим переделать.

Вера Николаевна, 
ул. Сормовская, 17, корп. 4, подъезд 3

— Работники управляющей органи-
зации «ООО «ДЕЗ района Выхино» пе-
реложили асфальт перед входом в подъ-
езд дома по адресу: улица Сор  мов ская, 

17, корпус 4, после чего ступенька ста-
ла пониже. А также на крыльце обору-
дован пандус, — сообщили в управе 
района Выхино- Жулебино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Выхино-Жулебино: 
Рязанский просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686. 
Эл. почта: vh@mos.ru. 

ООО «ДЕЗ района Выхино»: 
Самаркандский бул., квартал 134А, 
корп. 5, тел. (499) 741-6440. 
Эл почта: info@vyhino-dez.ru

Раньше 
тяжело 
было 
спускаться 
детям 
и пожилым 
людям

У 3-го подъезда на улице Сормовской, 17, корпус 4, 
ступенька стала ниже и появился пандус

На 1-м этаже 
несколько дней 
приоткрыт люк 

шахты пожарной венти-
ляции для дымоудаления. 
Нужно проверить проти-
вопожарную систему и 
закрыть люк.

Валерий Васильевич,
ул. 2-я Вольская, 1, корп. 2

Дом 1, корп. 2, на ули-
це 2-й Вольской постро-
ен в 2008 году и по проек-
ту оснащён системой ды-
моудаления и противо-
пожарной автоматики. 
При её срабатывании и 
открылся люк шахты по-
жарной вентиляции. По 
информации управы рай-
она Некрасовка, работни-

ки управляющей компа-
нии закрыли люк шахты. 
Система дымоудаления и 
противопожарной авто-
матики исправна. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района 
Некрасовка: ул. 1-я Вольская, 
24, корп. 1, 
тел. (495) 706-9787. 
Сайт: nekrasovka.mos.ru

На детcкой 
площадке поко-
силось ограж-

дение, на горке образова-
лись вмятины — детям 
неудобно скатываться. 
Также нужно подтя-
нуть крепления всей 
конструкции, некоторые 
пластиковые лесенки 
болтаются, это опасно. 
Просьба всё исправить.

Егор,
ул. 7-я Кожуховская, 10, 

корп. 1

На детской площадке 
у дома 10, корп. 1, на 7-й 
Кожуховской полностью 
проверили и привели в 
порядок игровые формы. 
В первую очередь работ-
ники ГБУ «Жилищник 
Южнопортового райо-

на» устранили вмятины 
на спуске горки — в на-
стоящее время он ровный 
и гладкий. Также были 
укреплены остальные эле-
менты игрового комплек-
са — лесенки и переходы. 
Все крепления исправны, 
комплекс технически ис-

правен и отвечает требова-
ниям безопасности.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник 
Южнопортового района»: 
2-й Южнопортовый пр., 
19, корп. 1, тел./факс 
(499) 653-6574. Эл. почта: 
zhilishnikw@yandex.ru 

В доме на 2-й Вольской проверили 
пожарную сигнализацию

В управе района Вы-
хино-Жулебино сооб-
щили, что нарушение 
устранили: на 11-м эта-
же дома по указанному 
адресу отремонтировали 
оконную раму. Работы 
выполнили специали-
сты ГБУ «Жилищник 
района Выхино-Жуле-

бино». В настоящее вре-
мя окно плотно закры-
вается, сквозняка нет.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский 
просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686. 
Сайт: vyhino- 
zhulebino.mos.ru

Во дворе на 7-й Кожуховской 
укрепили игровой комплекс На лестничной клетке 

около лифта на 11-м 
этаже не закрывает-

ся окно: рама рассохлась; до-
ждевая вода попадает на пол, 
очень сильно дует. Просьба от-
ремонтировать окно. 

Дарья,
ул. Генерала Кузнецова, 18, корп. 2, 

подъезд 10

В подъезде дома отремонтировали окно

Игровой комплекс привели в порядок
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

В 
Лефортове, на 
т е р р и т о р и и 
бывшего заво-
да «Кристалл», 
открылся ав-

томузей. Его история на-
чалась с небольшой част-
ной коллекции Дмитрия 
Октябрьского. 

С мечтой 
о «Москвиче»

— Моей заветной меч-
той был «Москвич-403», 
— рассказывает коллек-
ционер. — Когда увидел 
объявление о продаже в 
газете «Из рук в руки», 
сразу понял: надо брать. 

Потом он купил «Волгу 
ГАЗ-21» со звездой на ра-
диаторе: её удалось разы-
скать в отличном состоя-
нии в Ивановской области. 
Звезда появилась благода-
ря маршалу Жукову. «Как 
же: маршальская маши-
на, а звезды нет?» — ска-
зал он. Сейчас автомоби-
ли со звездой большая ред-
кость и особо ценятся кол-
лекционерами. 

Затем в гараже поя-
вились к лассические 
Mercedes-Benz, BMW, 
Jaguar и культовый аме-
риканск ий Chevrolet 
Camaro. 

— Но я почувствовал, 
что на самом-то деле моя 
цель — сохранить совет-
ские автомобили как эпо-
ху, как инженерные тво-
рения. В итоге я собрал 
почти все советские ав-
томобили, включая экс-
периментальные моде-
ли, грузовики, автобусы 
и даже пожарные маши-
ны, — сообщает коллек-
ционер. 

Снимался в фильме 
«Стиляги»

Пожалуй, одним из са-
мых интересных рарите-
тов, историю приобрете-
ния которого Октябрь-

ский держит в секрете, 
стал автомобиль Hudson. 
В 1937 году Сталин пода-
рил его Валерию Чкало-
ву за беспосадочный пе-
релёт в Америку через Се-
верный полюс. 

— Во время Великой 
депрессии в середине 
1930-х компания Hudson 
смогла выжить благода-
ря тому, что производи-

ла простые, доступные и 
очень надёжные автомо-
били, даже сегодня этот 
автомобиль на ходу, — 
поясняет коллекционер. 
— Его активно снимают 
в кино: так, в 2008 году в 
ней разъезжали актёры 
мюзикла Валерия Тодо-
ровского «Стиляги». 

Зачастую документы, 
подтверждающие при-

надлежность автомоби-
ля известным людям, от-
сутствуют. Тогда коллек-
ционеры сами разыскива-
ют информацию, изучают 
её, выстраивая цепочку 
истории. 

— У меня был автомо-
биль ГАЗ-24, который точ-
но принадлежал леген-
де футбола Льву Яшину, 
— говорит Дмитрий Ок-
тябрьский. — Он купил 
его в 1976 году, и в салоне 
автомобиля остались уни-
кальные наклейки, при-
везённые Яшиным с чем-
пионата мира по футболу 
в Испании в 1982-м. А ещё 
именно за рулём этой ма-

шины Лев Иванович был 
впервые и единственный 
раз в своей жизни оштра-
фован сотрудником ГАИ. 
Эту машину я потом пода-
рил на юбилей Яшина его 
футбольному клубу. 

Мода на белый цвет

— Белая «Чайка», моду 
на которые ввёл Хрущев, 
— вообще редкость: чинов-
ничьих машин такого цве-
та не было, — продолжает 
свой рассказ Дмитрий. — 
Известно, что первый се-
кретарь любил отдыхать в 
Краснодарском крае и по 
его распоряжению в одну 

из южных резиденций по-
ступили белые автомобили. 
Существует легенда, что во 
время очередной охоты на 
Никиту Сергеевича напал 
кабан, но подоспевший 
егерь метким выстрелом 
уложил животное. В знак 
благодарности Хрущёв по-
дарил ему одну из своих 
«Чаек». Вскоре машина пе-
решла во владение к секре-
тарю крайкома, который 
подарил её в конце 1980-х 
молодому московскому вра-
чу, спасшему его от болезни. 
В 1990-х врач продал доро-
гую машину чеченским бо-
евикам, затем она в качестве 
трофея досталась россий-
ским военным. Автомобиль 
вернулся в Москву и… по-
пал в нашу коллекцию. Та-
кая вот машина — с длин-
ной историей... 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

«Чайка» Хрущёва 
и «Волга» Льва Яшина
Организатор автомузея в Лефортове 
рассказал об исторических экспонатах

Сталин подарил Чкалову 
американскую машину

Автомобиль Hudson 
принадлежал Чкалову

Дмитрий Октябрьский 
на фоне «Роллс-Ройса» 
«Серебряный призрак» 
1958 года (178 л.с., 170 
км/ч)

Автомобиль «Чайка»
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Р
ежиссёр и сце-
нарист Влади-
мир Хотинен-
ко — один из 
тех, без кого 

современное россий-
ское кино попросту не 
состоялось бы. Облада-
тель премий «Ника» и 
ТЭФИ, соз датель соци-
ально-психологических 
картин, среди которых 
«Зерка ло для героя», 
«Мусульманин», «72 ме-
тра»… Корреспондент 
«ЮВК» поговорила с мэ-
тром о жизни, о творче-
стве и о его учениках.

В детстве 
был заводилой

— У многих россиян 
название вашего родного 
города — Славгород — вы-
зывает резонный вопрос: 
это вообще где?

— Город, где я родился, 
— это место моего сча-
стья. Помню первые ка-
чели — металлические 
лодочки, молодых роди-
телей, сидящих на них. Я 
родился в 1952 году в не-
большом местечке Ал-
тайского края. Но стар-
шие к лассы оканчи-
вал уже в казахстанском 
Павлодаре, куда перееха-
ла семья. Когда я много 
лет спустя прочитал Анд-
рея Платонова, мне по-

казалось, что Славгород 
чем-то похож на Чевен-
гур. Это город, который, 
отойдя немного в степь, 
можно увидеть целиком. 
Меня зовут в этот город 
много лет, но я не еду. 
Как говорится, «по не-
счастью или к счастью, 
истина проста: никогда 
не возвращайся в преж-
ние места». Я не хочу раз-
рушить память о них, ко-
торая во мне сидит.

— Ваши воспоминания о 
детстве радужны?

— Они сентименталь-
ны, но в то же время слож-
ны. Меня два раза из шко-
лы выгоняли: курил с ма-
лолетства, но потом бро-
сил — серьёзно спортом 
увлёкся. Я был вечный 
лидер, заводила, зачин-
щик всевозможных игр, 
боёв и состязаний. И всё 
это не мешало мне, кста-
ти, быть круглым отлич-
ником. Жили мы бедно. 
Помню голодные годы, 
когда Хрущёв кукурузой 
занялся и у нас голоду-
ха была. Перед глазами и 
сейчас магазин, где про-
давец режет полукопчё-
ную колбасу и такой гор-
кой её складывает. А я 
колбасу не ел уже год, и 
мне так хотелось вцепить-
ся в неё зубами… До сих 
пор, кстати, такую колба-
су люблю.

В «Родне» 
сыграл Варелика

— Вы окончили архи-
тектурный. Как же решили 
стать режиссёром?

— Судьбу определил 
случай. На дворе был 
1976-й, я ушёл в армию 
на год, чтобы не отраба-
тывать три года по рас-
пределению после ин-
ститута. И в это время 
познакомился с Ники-
той Михалковым, кото-
рый приехал на Урал с 
премьерой своего филь-
ма «Неоконченная пьеса 
для механического пиа-
нино». Он и посоветовал 
попробовать себя в кино. 
Я увлёкся этой идеей не 
на шутку и сразу после 
возвращения из армии 
устроился на Свердлов-
скую киностудию ху-
дожником. А затем стал 
ассистентом Ми ха л-
кова на картине «Не-
сколько дней из жизни 
И.И.Обломова». Именно 
тогда кинематограф стал 
для меня главной целью 
и важнейшей составля-
ющей жизни. Я окон-
чил Высшие режиссёр-
ские курсы, стал рабо-
тать режиссёром-стажё-
ром на картине «Родня» 
и даже сыграл в эпизоде 
мотоциклиста Варели-
ка. А дальше пошло-по-
ехало. Надо сказать, что 

больше всего горевали 
мои родители: архитек-
тор — серьёзная профес-
сия, а тут кино какое-то. 
Но после того, как я снял 
«Зеркало для героя» — 
это была уже третья моя 
картина, — они поняли, 
что сын не зря ступил на 
эту дорожку.

«Неталантливых 
во ВГИК не берём»

— Много ли к вам во 
ВГИК сегодня приходит 
молодых да талантливых?

— А неталантливых 
мы не берём: у нас очень 
большой конкурс. Мож-
но сказать, что мы со 
студентами — сообщаю-
щиеся сосуды, взаимно 
подпитываем друг дру-
га идеями и энергети-
кой. Плюс ко всему они 
— молодые люди, а мне 
хочется знать, что сей-
час происходит с оче-
редным поколением. Во 
ВГИКе мы пытаемся 
пробить финансирова-
ние хотя бы несколь-
ких выпускных филь-

мов, чтобы у ребят была 
кака я-то перспек ти-
ва. Без поддержки го-
сударства наше кино 
действительно может 
превратиться в фили-
ал Голливуда, как гово-
рит Николай Бурляев. 
В целом уровень наше-
го кино соответствует 
уровню нашей экономи-
ки и уровню нашего об-
щества. Пока молодёжь 
не понимает, чего хо-
чет: то ли блокбастеров, 
то ли артхауса. Думаю, в 
школах не помешала бы 
специальная програм-
ма по истории кино, ко-
торое всё же является у 
нас важнейшим из ис-
кусств…

Беседовала
Татьяна 

БЕЛОНОЖКИНА

Мэтр рассказал о своём детстве и о том, 
как стал режиссёром

Уровень нашего кино 
соответствует уровню 
нашей экономики

Владимир Хотиненко: 
У Никиты Михалкова 
работал стажёром

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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В 
м узее-уса дь-
бе «Любли-
но» открылась 
выставка ин-
терьеров эпо-

хи историзма и неости-
лей. Так в дизайне и в ар-
хитектуре называли пе-
риод с 30-х до 90-х годов 
XIX века. Экспозиция во 
дворце Дурасова расска-
зывает, как в убранстве 
особняков сочетались 
стили минувших столе-
тий: античность, готика, 
рококо, барокко, ренес-
санс, восточное и древ-
нерусское искусство. 

Модный дизайн 
из Парижа

В XIX веке в Европе и 
России появилось мно-
жество изданий с сове-
тами по оформлению 
интерьеров. Моду зада-
вали французы. Культо-
вый парижский журнал 
LeGarde-meuble (дослов-
но «Хранилище мебели») 
выпускал литографии, 
расписанные акварелью, 
с наглядными варианта-
ми оформления. На вы-
ставке можно увидеть 
более сотни подлинных 
изображений. 

— Дизайнеры эпохи 
историзма предлагали 
оформить все комнаты 
в разных стилях: к при-
меру, гостиную в стиле 
Людовика XVI, будуар 
во вкусе Помпадур, тан-
цевальную залу в грече-
ском вкусе, а кабинет в 

стиле Генриха II, — рас-
сказала куратор выстав-
ки Ирина Ефремова. 

Диван придумали 
турки

В моде появились по-
нятия «стиль ориенталь» 
или «фэнтези» — так на-
зывали смесь экзотиче-
ских мотивов Китая, Тур-
ции, Персии, Японии, 
Египта. Гости выставки 
увидят флакон с проб-

кой в виде головы турка, 
чернильницу в форме ту-
рецкой туфельки, фарфо-
ровый подсвечник с фи-
гурками китайских му-
зыкантов. 

— Кстати, персидское 
слово «диван» попало к нам 
через Турцию. Сначала так 
называли реестр важных 
документов, потом место, 
где они хранились. Затем 
— приёмные залы и, нако-
нец, сиденья на возвыше-
нии, покрытые коврами и 

подушками, без деревян-
ной основы и спинки, — 
добавила Ефремова.

Готическая 
библиотека

Особое внимание на вы-
ставке уделено русскому 
стилю: к концу XIX века 
коллекционеры охоти-
лись за предметами под-
линного народного быта. 
Мода на русскую стари-
ну отразилась и в мебели: 
на выставке представлены 
резные деревянные стулья, 
шкафчики, полочки со ста-
рорусскими орнаментами. 

Совсем другую резьбу 
увидят посетители в зале 
неоготики. Этот стиль 
часто использовали для 
оформления кабинетов и 

библиотек, чтобы придать 
им средневековую таин-
ственность. Спинки сту-
льев и изголовья крова-
тей украшают готические 
розы, рыцари и драконы. 

«Кутаные» кресла 
и диван-
жардиньерка

Самой комфортной об-
становкой в XIX веке ста-
ла «кутаная» мебель: де-
ревянные каркасы бук-
вально закутывали в 
шелка и бархат, обивали 
узорчатой материей или 
кожей, украшали кистя-
ми и бахромой. 

— Ещё одна модная тен-
денция — живые цветы. 
Для них придумали жар-
диньерку — столик с под-
ставкой для цветов или с 
углублением в столешни-
це для горшков, — расска-
зала куратор. — Также по-
явились диваны-цвет-
ники. Это мягкое ложе, 
окружавшее круглый по-
стамент, увенчанный 
многоярусной вазой. 

Все эти предметы мебе-
ли, оригинальные люстры, 
канделябры, посуду, уди-
вительные ткани можно 
увидеть на выставке. Го-
стей ждут со вторника по 
воскресенье. Полный би-
лет — 130 рублей, льгот-
ный — 50. Подробнее на 
сайте mgomz.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Дворец Н.А.Дурасова: 
ул. Летняя, 1, стр. 1

Кино на Перерве
Посмотреть художе-

ственный фильм «Фо-
тоувеличение» (реж. 
М.Антониони, 1966) можно 
будет 22 августа в 19.00 в 
медиацентре на ул. Пере-
рве, 56/2. Герой фильма 
— молодой фотограф. Од-
нажды в городском парке 
он случайно снимает целу-
ющуюся пару. Позднее при 
фотоувеличении герой за-
мечает, что за идилличе-
ской картинкой скрывается 
преступление. Обязатель-
на регистрация на сайте 
biblioteka-129-mediatsent.
timepad.ru/events/. Тел.: 
(495) 345-2100, (495) 345-
2101. Возраст 12+.

Динозавры 
в Кузьминках

На экологическое интер-
активное занятие «Дино-
история» приглашает ребят 
6-12 лет 15 августа в 11.00 
эколого-просветительский 
центр на ул. Кузьминской, 
10. Их ждут утренняя заряд-
ка и рассказ о динозаврах. 
Запись по тел. (495) 377-
3593.

Урок фотографии 
на Жигулёвской

Научиться правильно ис-
пользовать современные 
гаджеты для создания хо-
роших фотографий и ви-
деороликов можно будет 
18 августа в 12.00 в библи-
отеке №112 (ул. Жигулёв-
ская, 6, корп. 2). Участники 
фотоурока узнают, как без 
использования дорогосто-
ящей техники сделать ка-
чественный снимок. Для 
участия обязательно иметь 
любое цифровое устрой-
ство с функцией «фото». 
Тел. (499) 722-6512.

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >>Гостиная — в стиле Людовика, 
будуар — во вкусе Помпадур
В усадьбе Люблино открылась выставка дворянских интерьеров

Стулья для кабинетов 
украшали резьбой 
с изображениями рыцарей 
и драконов

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970
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На выставке можно увидеть мебель, канделябры, посуду, ткани
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звёздный рецепт  >>

Вишня для начин-
ки должна быть 
тёмной. Если нет 

под рукой специального 
инструмента для удале-
ния косточек, можно 
в о с п о л ь з о в а т ь с я 
шпилькой или обрат-
ным концом англий-
ской булавки. Виш-
ню кладём в дурш-
лаг, поставленный на 
кастрюлю или миску, 
чтобы стекал сок. Засыпа-
ем сахаром и накрываем 
крышкой. 

Часа через два-три, ког-
да сок вишни стечёт, дела-
ем обычное тесто, как для 
пельменей, но для эла-
стичности можно доба-

вить сливок. Раскатываем 
тесто очень тонко, наре-
заем кружочками, кладём 
начинку и лепим варени-
ки. Ставим на огонь боль-
шую кастрюлю с подсолен-
ной водой. Когда закипит, 
бросаем туда вареники, но 
не помногу, чтобы они там 

не теснились, варим ми-
нуты две-три, шумов-
кой вынимаем и рас-
кладываем на пло-
ское блюдо. Горячие 
вареники можно слег-
ка смазать растоплен-

ным маслом, чтобы не 
слипались.

Ирина МИХАЙЛОВА

сканворд  >>

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Пьеде-
стал. Тюк. Участник. Додома. 
Россия. Настойка. Камыш. Ко-
лосс. Кулон. Туф. Акинак. Рана. 
Ложе. Ирак. Рынок. Рассвет.

По вертикали: Парикмахер. 
Сумпитан. Шкалик. Смутьян. 
Укор. Жар. Дискотека. Лассо. 
Тон. Доол. Тондо. Йота. Муксун. 
Кукла. Асфальт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Лиде Швецовой девять лет. Она перешла в 
3-й класс «Школы в Капотне».

«Люблю велосипеды! — написала девочка. 
— Раньше меня катали взрослые, а позже я 
научилась ездить сама и теперь гоняю получ-
ше некоторых взрослых».

пожары >>

В Лефортове 
сгорел мужчина

Вечером 4 августа произо-
шёл пожар возле дома 11 в 
Юрьевском переулке. Непода-
лёку от железнодорожных пу-
тей загорелся мусор. Пожарный 
наряд обнаружил в груде хлама 
бездомного. Мужчина получил 
ожоги 90% тела и на следую-
щий день скончался в больни-
це. Причиной пожара стало не-
осторожное обращение с огнём. 

В Нижегородском 
подожгли автомобиль

Ночью 6 августа пожарных 
вызывали на Нижегородскую 

ул., 54, стр. 2. На парковке сто-
яла машина «Газель». Неиз-
вестные лица подожгли в кузо-
ве картонные коробки. Прибыв-
шие пожарные их потушили. 

Житель Кузьминок 
получил ожоги 

Утром 6 августа случился по-
жар в доме 34 на Окской ули-
це. В квартире вспыхнул ди-
ван. Приехавшие сотрудники 
МЧС его потушили. Пострадал 
65-летний мужчина. С ожогом 
руки его госпитализировали в 
больницу. Причиной пожара ста-
ла неосторожность при курении.

Наталия ГЕРАСИМОВА

За неделю в округе произошло 11 пожаров. Погиб 1 человек.
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собака ищет хозяина
Иржик ласковый 
и доверчивый

Молодой пёс среднего размера, 55 
см в холке. Он совершенно беззлоб-
ный, ласковый и доверчивый, немнож-
ко осторожный с чужими, со знакомыми 
— весёлый и игривый. Этот тихоня может стать вторым питомцем 
(лишь бы его не обижали), кошек не тронет, малыша не обидит, 
грызть ничего не будет, неприхотлив в еде — идеальный семейный 
пёсик. На прогулке Иржик очень неторопливый, на поводке скорее 
бредёт, а не бежит. Если спустить с поводка, пёсик держится ря-
дом очень послушно, главное, чтобы его не пугали резкие звуки 
или машины. Контакты: 8-916-463-7250, katse1966@mail.ru, Анна

Вареники с вишней  

Друзья! 
Продолжается фотоконкурс 
«Я самая спортивная».  

Ждём оригинальные, креативные 
снимки. В подписи к фото укажите: 
как давно вы занимаетесь спортом, 
кем работаете, в каком районе ЮВАО 
живёте, где и когда был сделан снимок. 
Технические требования к фотографии: 
цифровой формат JPEG, размер файла от 
500 Кб. Адрес для ваших писем: uvkurier@
mail.ru. В теме письма пишите слово 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

— Как я вас узнаю?
— Вам навстречу будет 

идти девушка, и вы поду-
маете: хоть бы не она! Так 
вот, это буду я. 

— Милый, что мне взять 
с собой на море, чтобы все, 
посмотрев на меня, остолбе-
нели?

— Санки! 

— Четыре дня просидела 
на диете. Ночью захотела 
пить, подошла к холодиль-
нику, дальше всё как в ту-
мане, ничего не помню! Оч-
нулась, когда запивала шо-
коладку борщом! 

— Почему вы не берёте 
меня на работу?

— У вас в резюме указано, 
что вам сорок, закончили де-
вять классов, живёте с мамой 
и ничего не умеете.

— И что? Мама говорит, 
что я лучше всех! 

В поезде, идущем с трёх-
часовым опозданием, про-
водник требует у пассажи-
ра билет.

— С какой стати я буду по-
казывать вам билет? По ва-
шему расписанию я уже дома. 

— Ты была самая красивая 
на своём дне рождения. 

— Спасибо! Я старалась! 
— Специально гостей под-

бирала?!  

анекдоты  >>

фотоконкурс 
«я самая спортивная»

Лида 
из Капотни 
любит гонять 
на велике
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